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AGRUPACIÓN FAMILIAS AZULES: 
INTEGRACIÓN EN TODOS LOS SENTIDOS

04-05

TRAS PROCEDIMIENTO POR AGRESIÓN EN EL PALQUI

DOS CARABINEROS HERIDOS 
POR TURBA DE DIEZ SUJETOS
Un llamado por agresión en la vía pública en la comuna de Monte Patria se transformó en 
un ataque a Carabineros la madrugada de este lunes, dejando como saldo un uniformado 
con una fractura en un brazo y otro con lesiones leves. Sujeto que había sido detenido logró 
escapar con ayuda de sus amigos, por lo que se inició un operativo para identificar y capturar 
a los involucrados. 03
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Recicladores del Limarí se suman a 
petitorio nacional entregado en La Moneda

ESTE MARTES ADEMÁS TENDRÁN UNA REUNIÓN CON LA GOBERNADORA

Dirigentes de los recicladores de base en la entrega del petitorio al gobierno. EL OVALLINO

La agrupación Limarí Recicla 
estuvo presente en la 
manifestación realizada en 
Santiago por recicladores 
de todo el país, es más, el 
dirigente ovallino Carlos 
Miranda fue el representante 
del norte en la entrega de la 
carta al palacio presidencial. 
En este escrito el gremio dio a 
conocer diferentes demandas, 
tales como establecer precios 
de compra estándares para 
todo Chile, la consideración 
de los recicladores en la 
elaboración de proyectos, 
incentivos directos estatales, 
entre otras.

Muchos han sido los avances en 
materia de reciclaje que se han presen-
ciado a lo largo del país, pero son los 
propios recicladores de base quienes 
esperan seguir creciendo, por lo que 
constantemente están proponiendo 
y exigiendo mejoras para su gremio. 

Entre las muchas actividades, sep-
tiembre fue cerrado con un masivo 
encuentro y posterior movilización de 
los recicladores de base en Santiago, 
con la presencia de los dirigentes de 
todo el país y los trabajadores de la 
capital. 

“Se realizó una asamblea con de-
legados de todo Chile, desde Arica a 
Aysén, esto con el fin de unificar las 
ideas y analizar todo lo que teníamos 
pendiente en cuanto a las diferentes 
gestiones para nuestras demandas. 
Ese fue el fin de esta convocatoria, 
teníamos que reorganizarnos después 
de la pandemia y unirnos para presentar 
nuestras demandas al gobierno”, indicó 
el presidente de la agrupación Limarí 
Recicla, Carlos Miranda, quien estuvo 
presente y fue uno de los líderes de 
la jornada.  

De esta manera, se llevó a cabo una 
marcha por las calles de Santiago 
hasta llegar al palacio presidencial 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

La Moneda, en donde se hizo entrega 
del petitorio preparado por el gremio. 

El petitorio fue entregado en la oficina 
de partes, ante la imposibilidad del 
Presidente Gabriel Boric de recibir 
en persona la carta, “está pendiente 
una audiencia personal con el presi-
dente, porque él se comprometió con 
nosotros cuando estaba en campaña, 
entonces ahora nosotros estamos 
cobrando la palabra, queremos que 
tome en cuenta nuestras demandas, 
lo bueno es que ya está presentado 
el petitorio, entonces cuando sea 
la audiencia él va tener más clara 
la situación nuestra”, comentó al 
respecto Miranda. 

MÚLTIPLES DEMANDAS 
En la carta entregada en La Moneda 

se enumera una por una las demandas 
de los recicladores de base del país, 
todas bajo la firma de la Asociación 
Movimiento de Recicladores de Chile 
(ANARCH).

“Hoy apartamos nuestras diferencia 
y nos juntamos en solo una asociación 
para exponer nuestras exigencias 
frente al gobierno, por años los reci-
cladores hemos sido discriminados 
por los gobiernos y los municipios, 
necesitamos apoyo del Estado para 
que seamos valorados y reconocido 
por nuestra labor, que es la única que 
realmente cuida y protege al medio 
ambiente”, comenzó apuntado la carta.

De esta forma la primera demanda es 
la consideración de recicladores en la 
elaboración de proyectos de gestión 
de residuos, ya que según explican 
los propios trabajadores, muchas 
veces se certifican y capacitan a 
los recicladores, pero sin antes ser 
considerados en la elaboración y la 
ejecución de los proyectos, por lo que 
piden ser tomados en cuenta desde 
un principio. 

Otra solicitud del gremio es la in-
demnización por el servicio de reco-
lección de residuos. También está 
el establecer mesas de trabajo con 

recicladores regionales para solucionar 
problemáticas de las distintas zonas, 
y además se pide que se reconozca 
el aporte de los recicladores en el 
medioambiente y la elaboración de 
un catastro de recicladores nacional.

Otra de las solicitudes destacadas 
son los incentivos directos estatales 
en infraestructura, maquinarias y 
logística para los recicladores, “nos 
encontramos muy precarios en infra-
estructura, muchas veces tenemos 
que acopiar y segregar en nuestros 
propios hogares, llevando el material 
en triciclos”, justificó el petitorio. 

PRECIOS JUSTOS
Dentro de todas estas demandas 

transversales, el reciclador y dirigente 
ovallino Carlos Miranda se quiso dete-
ner en aquel punto que pide establecer 
precios de compra del material, ya 
que esto es algo que directamente 
afecta a los recicladores de Ovalle y 
la Provincia del Limarí. 

Según cuenta el petitorio, el precio 
de los materiales en regiones varía 
dependiendo de la distancia con la 
capital, por lo que piden un mismo 
precio para todo Chile. 

“Los residuos están más desvalo-
rizados para nosotros los reciclado-
res de provincia, no se asemejan los 
precios de Santiago con los que hay 
en regiones, eso es lo que estamos 
pidiendo, pedimos un subsidio de 
transporte para los recicladores de 
regiones o igualar los precios, que-
remos que los precios sean parejos 
para todo Chile”, indicó el presidente 
gremial del Limarí. 

“No es justo que nosotros tengamos 
que vender un kilo de cartón en 20 
pesos, y en Santiago esté costando 
100 o hasta 120 pesos”, ejemplificó 
para complementar. 

CAMINO POR RECORRER 
La tarea no termina con la entrega 

del petitorio en La Moneda, ya que 
los recicladores de base aún tienen 
camino por recorrer para lograr mejores 
condiciones de trabajo. 

En este mismo contexto, dentro 
de este mismo martes 4 de octubre 
los recicladores de la región tendrán 
una reunión en La Serena con la 
Gobernadora Regional, Krist Naranjo. 

Mientras tanto, Carlos Miranda rei-
tera el llamado a la comunidad para 
que recicle, ya que de esta depende 
separar sus residuos, “le pedimos a la 
gente que siga reciclando, se vienen 
grandes cambios, pero necesitamos 
el apoyo de la población”, indicó. 

La movilización en Santiago fue masiva, pero a solo tres  dirigentes de los reci-
cladores de base se les permitió entregar el petitorio en la oficina de partes del 
palacio presidencial La Moneda.
Un dirigente en representación del norte, otro de Santiago y otro del sur, siendo el 
ovallino Carlos Miranda el encargado de representar a los recicladores nortinos. 
 “Me he ganado esa oportunidad por ser un dirigente que ha avanzado mucho en 
la cuarta región, he apoyado a las otras organizaciones que están un poco más 
débiles, como los de Vallenar y Antofagasta, por eso me han reconocido”, señaló 
orgulloso el presidente de Limarí Recicla. 

PREMIO A LA TRAYECTORIA EN EL GREMIO 
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ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

condenamos los hechos ocurridos, 
y estamos trabajando en conjunto 
con Carabineros prestándole todo 
el respaldo y apoyo necesario y es-
perando a que las investigaciones 
que se están desarrollando lleguen 
a un buen propósito y nos permitan 
aclarar la situación al detalle”, señaló 
a El Ovallino el delegado presidencial 
provincial, Galo Luna Penna.

En tanto el alcalde de la comuna 
de Monte Patria, Cristian Herrera, 
apuntó que “este es un hecho que 
condenamos con toda la fuerza 
posible desde el municipio. Es una 
situación que lamentamos y que 

es importante que se persiga con 
el máximo rigor a los causantes de 
esta agresión tan brutal a nuestros 
carabineros, con quienes nosotros 
estamos trabajando de la mano para 
poder entregar seguridad a nuestra 
comunidad”.

Indicó el edil que es un hecho que 
espera que sea aislado en la comuna, 
y que ya habían puesto a las órdenes 
de Carabineros toda la colaboración 
a su alcance para esclarecer el hecho 
y castigar a los culpables.

“No vamos a permitir ni vamos a 
avalar situaciones de violencia de 
este tipo, menos con estas policías 

La otrora tranquilidad de la localidad 
de El Palqui se vio empañada por un 
violento hecho la madrugada de este 
lunes, cuando vecinos denunciaron 
un altercado en la vía pública que 
al ser atendido por las fuerzas de 
seguridad, se salió de control dejando 
al menos dos lesionados.

Pasada la 1.00 de la madruga-
da personal policial del retén de 
El Palqui, en la comuna de Monte 
Patria, concurrió a un procedimiento 
por agresión que fue denunciado 
por vecinos. 

Cuando procedían a la detención 
de un sujeto, los uniformados fueron 
atacados de forma brutal por una 
turba de al menos diez personas, 
quienes habrían causado daños al 
vehículo policial y el robo de es-
pecies propias de las funciones de 
seguridad. Lograron además la huida 
del sujeto que en primera instancia 
sería detenido.

Al respecto, el Comisario de la Tercera 
Comisaría de Carabineros de Ovalle, 
Mayor Osvaldo González, detalló 
que “dos de nuestros carabineros 
fueron violentamente atacados por 
un grupo de diez individuos, quienes 
cobardemente los golpearon con 
piedras, fierros y patadas, para evitar 
la detención de la persona que habría 
generado el procedimiento inicial”. 

Tras la agresión, los uniformados 
tuvieron que ser trasladados hasta 
el Hospital Provincial de Ovalle para 
que recibieran atención médica. Uno 
de ellos registró una fractura en uno 
de sus brazos y diversos hematomas. 
El otro resultó con lesiones menos 
graves.

Poco antes del mediodía ya habían 
sido dados de alta.

Los vidrios y la carrocería de una de 
las camionetas de la dotación fueron 
destrozados con piedras y palos.

DELINCUENTES PRÓFUGOS 
“Estamos trabajando ampliamente 

en terreno, para identificar, encon-
trar y detener a los responsables de 
este hecho, acción absolutamente 
condenable que no solo daña a los 
carabineros afectados, sino que a 
toda la comunidad del Palqui”, apuntó 
González.

Una vez notificado del caso, el Fiscal 
de turno en Ovalle, Herbert Rohde, 
precisó que “con relación al proce-
dimiento de agresión a Carabineros, 
como Fiscal instruí la concurrencia de 
la Sección de Investigación Policial, 
(SIP) a efectos de que desarrollara las 
diligencias investigativas en relación 
con los hechos reportados”.

RECHAZO TRANSVERSAL
La inusual situación no dejó indi-

ferentes a las autoridades locales 
y provinciales, quienes manifesta-
ron su repudio por la acción de los 
antisociales.

“Queremos lamentar profundamente 
la situación ocurrida en El Palqui, 

Turba de delincuentes ataca 
a Carabineros y libera a 
detenido en Monte Patria 

con quienes, insisto, estamos traba-
jando muy coordinadamente para ir 
abordando los temas de seguridad en 
nuestra comuna de Monte Patria”.

Al cierre de esta edición no se ha-
bían reportado detenciones de los 
sujetos  involucrados en el ataque a 
los Carabineros en funciones.

ANTISOCIALES ESTÁN PRÓFUGOS 

Dos Carabineros resultaron lesionados y una camioneta destrozada por la agresión de una turba de diez sujetos que intentaron repeler la 
detención de uno de ellos.

CEDIDA

Un llamado por agresión en la vía pública en el sector de 
El Palqui se transformó en un ataque a Carabineros la 
madrugada de este lunes, dejando como saldo un uniformado 
con una fractura en un brazo y otro con lesiones leves. Sujeto 
que había sido detenido logró escapar con ayuda de sus 
amigos, por lo que se inició un operativo para identificar y 
capturar a los involucrados.

“DOS DE NUESTROS 
CARABINEROS FUERON 
VIOLENTAMENTE ATACADOS 
POR UN GRUPO DE 10 
INDIVIDUOS, QUIENES 
COBARDEMENTE LOS 
GOLPEARON CON PIEDRAS, 
FIERROS Y PATADAS, PARA 
EVITAR LA DETENCIÓN DE 
LA PERSONA”
MAYOR OSVALDO GONZÁLEZ
COMISARIO DE LA TERCERA COMISARÍA DE 
OVALLE
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LA AGRUPACIÓN FAMILIAS AZULES 
APUNTA A LA   INTEGRACIÓN EN TODOS 
LOS SENTIDOS

FORMAN PARTE DE UN GRAN PROYECTO EDUCATIVO JUNTO A OTRAS FUNDACIONES DE LA COMUNA

ienen un gran proyecto en mente. Cuentan con 
la experiencia para desarrollarlo y se han 
apoyado en quienes, como ellos, tienen la 
energía para levantarlo. Se trata de la nueva 
Agrupación Familias Azules, integrada por 
grupos familiares con niños y niñas con 

Trastornos del Espectro Autista, TEA, y para quienes 
desarrollan actividades y buscan las maneras de visibilizar 
su condición para que puedan integrarse sin problemas en 
la sociedad.
La organización la integran alrededor de 30 familias 
ovallinas, quienes han tenido su paso por otras agrupacio-
nes similares, y quienes ahora están  dedicados a la educa-
ción e integración de niños y niñas con necesidades de 
atención especial.
“Decidimos reunirnos y organizarnos porque hay muchos 
pequeños que aún no tienen terapias de manera fija y 
sostenida, y lo que nosotros queremos hacer como 
agrupación es postular a proyectos con distintos niveles 
de gobierno, ya sea municipal, regional o nacional, con la 
opción de buscar a algún profesional o un equipo de 
profesionales, para que los niños puedan tener terapias 
gratuitas y accesibles”, explica a El Ovallino la presidenta 
de la agrupación Familias Azules, Marcia Alfaro.
Señaló que hay muchas mamás que hacen rifas u otro tipo 
de actividades informales para costear las terapias de sus 
hijos, y otras que simplemente el tiempo y los recursos no 
les permiten poder llevar a sus pequeños a terapias o 
consultas.
“Una parte importante de los objetivos de la agrupación 
que formamos es la realización de terapias en distintos 
niveles, pero otro de nuestros objetivos es hacer activida-
des recreativas con los pequeños, sacarlos de paseos, 
organizar fiestas, en verano esperamos poder llevarlos a 
las piscinas, hacer actividades lúdicas, tardes de manuali-
dades; Para que no sientan que la vida se les va simplemen-
te en clases en el colegio y luego asistir a  terapias, y al día 
siguiente a lo mismo, así que queremos ofrecerles 
actividades diversas para que puedan explorar el mundo”, 
apuntó Alfaro.
En formación
Refirió la dirigente, que recién esta semana podrán realizar 
la tercera reunión oficial para formalizar la agrupación, y 
que será a partir de los próximos seis meses cuando 
podrán postular a diversos proyectos educativos y de 
integración.
“Recientemente hicimos la constitución con el Ministro de 
Fe -el 18 de agosto de 2022- desde allí comenzó nuestro 

camino a la formalización de actividades. Siempre hemos 
trabajado con agrupaciones, fundaciones y actividades 
relacionadas con la integración de niños y niñas con 
capacidades diversas, pero ahora como familias, decidi-
mos iniciar este proyecto educativo y cultural. Al principio 
comenzamos muy poquitas familias, pero luego se fueron 
sumando tras más”. 
La agrupación escogió a su directiva con la que espera dar 
los primeros pasos por los próximos tres años de creación. 
Estaría dirigida por Marcia Alfaro, como presidenta, 
mientras la secretaria será Macarena Quiroga, y la tesorera 
será Camila Pineda. 
Calentando motores
Si bien como agrupación formal no están legalizados al cien 
por ciento, proceso que esperan completar en los 
próximos días, como conjunto de familias han participado 
en un sinnúmero de actividades educativas y sociales, ya 
que la mayoría viene de integrar otras organizaciones 
locales y se conocen desde hace varios años.
“Recientemente nos invitaron a una mañana educativa de 
equinoterapia en la que los niños pudieron compartir una 
manera distinta con los caballos. Ellos pudieron montarlos, 
hacerles cariño, acariciarlos. Muchos de ellos nunca habían 
montado a un caballo, así que se subieron y pudieron 
cabalgar por unos minutos, convirtiéndose la mañana en 
una jornada inolvidable para ellos”.

UNIDOS SON MÁS
Destacó Alfaro que el proyecto de formación de Familias 
Azules no está aislado del resto de las organizaciones que 
hacen vida en la provincia del Limarí, y que buscan al igual 
que ellos la educación y la integración de niños y niñas con 
capacidades diversas.
Actualmente trabajan de la mano de la Agrupación Dylan 
Down, la Escuela Inclusiva y Deportiva Amor Verde, Funda-
ción Yungay de Corazón y la Agrupación de Padres de Niños 
con Trastornos Neuromotores (Paniprom).
“Hace poco nos juntamos las cinco agrupaciones para 
celebrar el Día del Niño, realizando actividades, compar-
tiendo juegos y dinámicas para la entretención de los más 
pequeños”.
Resalto que en estos momentos no cuentan con un 
espacio físico en el que puedan convocar a nuestras 
reuniones ni mucho menos a las actividades o terapias.
“En conversaciones con representantes de la Municipali-
dad nos indicaron que una opción válida para ir saliendo del 
paso, sería solicitar de manera formal y puntual el salón 
auditorio de Hospital antiguo, donde están funcionando 
distintas dependencias de la alcaldía, para que allí 
podamos hacer reuniones y terapias mientras logramos 
consolidar otro espacio acorde para ello”
Señaló que estaría abierta la posibilidad de hacer activida-
des en ese recinto al menos una vez a la semana, por lo que 
deben coordinar y presentar una agenda y una solicitud 
formal para que sea estudiada.
“Recientemente tuvimos una reunión con representantes 
del Servicio de Salud, en la que estuvimos presentes las 
cinco agrupaciones, en la que nos pidieron la nómina de los 
pequeños para gestionar las interconsultas a través de los 
consultorios hacia el Hospital Provincial. Esa lista ya fue 
enviada con los nombres de los pequeños integrantes de 
las cinco agrupaciones. Ahora estamos a la espera de que 
comiencen a llamar a los papás para las consultas”, explicó.
Adelantó que en este caso la agrupación busca agilizar los 
trámites médicos de los pequeños y sus familias, para que 
puedan ser tomados en cuenta como un todo y en conjunto 
con todas las agrupaciones de la localidad.

TRABAJO FOCALIZADO
Apuntó Alfaro que si bien saben que en la comuna y en la 
provincia del Limarí hay muchos niños con necesidades de 
atención especial, entienden que deben trabajar con una 
cantidad controlable de miembros, por lo que esperan 
mantenerse en un número estable que no supere los 
cuarenta agremiados.
Actualmente trabajan con niños desde los tres hasta los 
14 años de edad, con distintos niveles de atención dentro 
del espectro autista.
 “Obvio que quisiéramos trabajar para más niños, pero si 
tenemos a treinta en una agrupación recibiendo terapias y 
participando en actividades recreativas, necesitamos que 
reciban las atenciones de buena manera, de forma 
focalizada y casi personalizada, lo que es mejor a tener 80 
niños en una agrupación pero que no tengan la posibilidad 
de recibir una buena atención. Por eso sería más recomen-

dable abrir varias organizaciones con número de 
miembros más ajustado a las necesidades”, recomen-
dó.
El gran sueño
Como uno de los grandes objetivos de Familias Azules 
está el hecho de lograr un espacio físico propio en el 
que los niños puedan recibir terapias y realizar reunio-
nes y actividades diversas. 
“Nosotros estamos visualizando el proyecto y 
estamos desde ya trabajando en una propuesta, en la 
que podamos solicitar un terreno en comodato para 
levantar una sede que le sirva a las cinco agrupacio-
nes que estamos trabajando de manera enlazada”.
Adelantó que recientemente se envió una carta a la 
municipalidad de Ovalle, solicitando un terreno en la 
zona de La Costanera. 
“La idea es poder construir una gran sede en la que 
cada una de las cinco agrupaciones sociales pueda 

tener su espacio propio, para sus labores administra-
tivas, pero también contar con áreas comunes de 
actividades y terapias. El objetivo es que si una de las 
agrupaciones se gana un proyecto para la compra de 
materiales, por ejemplo, los materiales los puedan 
utilizar igualmente las cinco agrupaciones. Si otra se 
gana un proyecto de actividades, entonces todas 
puedan participar de las actividades”, destacó.
Advirtió que trabajando en ese tipo de simbiosis, 
todas las organizaciones ganarían con los proyectos 
de las demás. 
“Al final seríamos una gran familia en la que los niños 
pueden usar los implementos de manera conjunta. 
Nuestro sueño es que el complejo tenga gimnasio, 
piscina, canchas deportivas, salones de actividades, 
de reuniones, en la que los niños puedan compartir y 
aprender, estos son nuestros sueños”, puntualizó la 
dirigente social.

Si bien administrativamente le faltan 
apenas unos pasos para su registro formal, 
las familias que hacen vida en la organiza-
ción ya tienen experiencia en educación e 
integración social de los niños con Trastorno 
del Espectro Autista. Actualmente elaboran 
un proyecto junto a otras cuatro institucio-
nes para contar con una sede propia adapta-
da a sus necesidades de integración

Por: ROBERTO RIVAS / Ovalle

T

“La idea es poder construir una 
gran sede en la que cada una de las 

cinco agrupaciones sociales pueda 
tener su espacio propio, para sus 

labores administrativas, pero también contar 
con áreas comunes de actividades y terapias”.

Marcia Alfaro,
Presidenta Agrupación Familias Azules

Ministerio
Secretaría
General de
Gobierno

Proyecto �nanciado por el Fondo de Medios 
del Gobierno de Chile y el Consejo Regional.

"Exitosas experiencias de inclusión social y labo-
ral en la provincia del Limarí "Es un aporte  de 
diario El Ovallino en conjunto con la  Agencia m+d

Cerca de 30 familias integran la nueva Agrupación Familias Azules, dedicadas a la educación
e integración de niños y niñas con TEA

Un gran proyecto junto a otras cuatro organizaciones educativas, esperan 
construir los miembros de Familias Azules en la comuna de Ovalle.

En actividades de equinoterapia han participado los pequeños de la Agrupación Familias Azules en el corto tiempo que llevan como organización formal
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LA AGRUPACIÓN FAMILIAS AZULES 
APUNTA A LA   INTEGRACIÓN EN TODOS 
LOS SENTIDOS

FORMAN PARTE DE UN GRAN PROYECTO EDUCATIVO JUNTO A OTRAS FUNDACIONES DE LA COMUNA

ienen un gran proyecto en mente. Cuentan con 
la experiencia para desarrollarlo y se han 
apoyado en quienes, como ellos, tienen la 
energía para levantarlo. Se trata de la nueva 
Agrupación Familias Azules, integrada por 
grupos familiares con niños y niñas con 

Trastornos del Espectro Autista, TEA, y para quienes 
desarrollan actividades y buscan las maneras de visibilizar 
su condición para que puedan integrarse sin problemas en 
la sociedad.
La organización la integran alrededor de 30 familias 
ovallinas, quienes han tenido su paso por otras agrupacio-
nes similares, y quienes ahora están  dedicados a la educa-
ción e integración de niños y niñas con necesidades de 
atención especial.
“Decidimos reunirnos y organizarnos porque hay muchos 
pequeños que aún no tienen terapias de manera fija y 
sostenida, y lo que nosotros queremos hacer como 
agrupación es postular a proyectos con distintos niveles 
de gobierno, ya sea municipal, regional o nacional, con la 
opción de buscar a algún profesional o un equipo de 
profesionales, para que los niños puedan tener terapias 
gratuitas y accesibles”, explica a El Ovallino la presidenta 
de la agrupación Familias Azules, Marcia Alfaro.
Señaló que hay muchas mamás que hacen rifas u otro tipo 
de actividades informales para costear las terapias de sus 
hijos, y otras que simplemente el tiempo y los recursos no 
les permiten poder llevar a sus pequeños a terapias o 
consultas.
“Una parte importante de los objetivos de la agrupación 
que formamos es la realización de terapias en distintos 
niveles, pero otro de nuestros objetivos es hacer activida-
des recreativas con los pequeños, sacarlos de paseos, 
organizar fiestas, en verano esperamos poder llevarlos a 
las piscinas, hacer actividades lúdicas, tardes de manuali-
dades; Para que no sientan que la vida se les va simplemen-
te en clases en el colegio y luego asistir a  terapias, y al día 
siguiente a lo mismo, así que queremos ofrecerles 
actividades diversas para que puedan explorar el mundo”, 
apuntó Alfaro.
En formación
Refirió la dirigente, que recién esta semana podrán realizar 
la tercera reunión oficial para formalizar la agrupación, y 
que será a partir de los próximos seis meses cuando 
podrán postular a diversos proyectos educativos y de 
integración.
“Recientemente hicimos la constitución con el Ministro de 
Fe -el 18 de agosto de 2022- desde allí comenzó nuestro 

camino a la formalización de actividades. Siempre hemos 
trabajado con agrupaciones, fundaciones y actividades 
relacionadas con la integración de niños y niñas con 
capacidades diversas, pero ahora como familias, decidi-
mos iniciar este proyecto educativo y cultural. Al principio 
comenzamos muy poquitas familias, pero luego se fueron 
sumando tras más”. 
La agrupación escogió a su directiva con la que espera dar 
los primeros pasos por los próximos tres años de creación. 
Estaría dirigida por Marcia Alfaro, como presidenta, 
mientras la secretaria será Macarena Quiroga, y la tesorera 
será Camila Pineda. 
Calentando motores
Si bien como agrupación formal no están legalizados al cien 
por ciento, proceso que esperan completar en los 
próximos días, como conjunto de familias han participado 
en un sinnúmero de actividades educativas y sociales, ya 
que la mayoría viene de integrar otras organizaciones 
locales y se conocen desde hace varios años.
“Recientemente nos invitaron a una mañana educativa de 
equinoterapia en la que los niños pudieron compartir una 
manera distinta con los caballos. Ellos pudieron montarlos, 
hacerles cariño, acariciarlos. Muchos de ellos nunca habían 
montado a un caballo, así que se subieron y pudieron 
cabalgar por unos minutos, convirtiéndose la mañana en 
una jornada inolvidable para ellos”.

UNIDOS SON MÁS
Destacó Alfaro que el proyecto de formación de Familias 
Azules no está aislado del resto de las organizaciones que 
hacen vida en la provincia del Limarí, y que buscan al igual 
que ellos la educación y la integración de niños y niñas con 
capacidades diversas.
Actualmente trabajan de la mano de la Agrupación Dylan 
Down, la Escuela Inclusiva y Deportiva Amor Verde, Funda-
ción Yungay de Corazón y la Agrupación de Padres de Niños 
con Trastornos Neuromotores (Paniprom).
“Hace poco nos juntamos las cinco agrupaciones para 
celebrar el Día del Niño, realizando actividades, compar-
tiendo juegos y dinámicas para la entretención de los más 
pequeños”.
Resalto que en estos momentos no cuentan con un 
espacio físico en el que puedan convocar a nuestras 
reuniones ni mucho menos a las actividades o terapias.
“En conversaciones con representantes de la Municipali-
dad nos indicaron que una opción válida para ir saliendo del 
paso, sería solicitar de manera formal y puntual el salón 
auditorio de Hospital antiguo, donde están funcionando 
distintas dependencias de la alcaldía, para que allí 
podamos hacer reuniones y terapias mientras logramos 
consolidar otro espacio acorde para ello”
Señaló que estaría abierta la posibilidad de hacer activida-
des en ese recinto al menos una vez a la semana, por lo que 
deben coordinar y presentar una agenda y una solicitud 
formal para que sea estudiada.
“Recientemente tuvimos una reunión con representantes 
del Servicio de Salud, en la que estuvimos presentes las 
cinco agrupaciones, en la que nos pidieron la nómina de los 
pequeños para gestionar las interconsultas a través de los 
consultorios hacia el Hospital Provincial. Esa lista ya fue 
enviada con los nombres de los pequeños integrantes de 
las cinco agrupaciones. Ahora estamos a la espera de que 
comiencen a llamar a los papás para las consultas”, explicó.
Adelantó que en este caso la agrupación busca agilizar los 
trámites médicos de los pequeños y sus familias, para que 
puedan ser tomados en cuenta como un todo y en conjunto 
con todas las agrupaciones de la localidad.

TRABAJO FOCALIZADO
Apuntó Alfaro que si bien saben que en la comuna y en la 
provincia del Limarí hay muchos niños con necesidades de 
atención especial, entienden que deben trabajar con una 
cantidad controlable de miembros, por lo que esperan 
mantenerse en un número estable que no supere los 
cuarenta agremiados.
Actualmente trabajan con niños desde los tres hasta los 
14 años de edad, con distintos niveles de atención dentro 
del espectro autista.
 “Obvio que quisiéramos trabajar para más niños, pero si 
tenemos a treinta en una agrupación recibiendo terapias y 
participando en actividades recreativas, necesitamos que 
reciban las atenciones de buena manera, de forma 
focalizada y casi personalizada, lo que es mejor a tener 80 
niños en una agrupación pero que no tengan la posibilidad 
de recibir una buena atención. Por eso sería más recomen-

dable abrir varias organizaciones con número de 
miembros más ajustado a las necesidades”, recomen-
dó.
El gran sueño
Como uno de los grandes objetivos de Familias Azules 
está el hecho de lograr un espacio físico propio en el 
que los niños puedan recibir terapias y realizar reunio-
nes y actividades diversas. 
“Nosotros estamos visualizando el proyecto y 
estamos desde ya trabajando en una propuesta, en la 
que podamos solicitar un terreno en comodato para 
levantar una sede que le sirva a las cinco agrupacio-
nes que estamos trabajando de manera enlazada”.
Adelantó que recientemente se envió una carta a la 
municipalidad de Ovalle, solicitando un terreno en la 
zona de La Costanera. 
“La idea es poder construir una gran sede en la que 
cada una de las cinco agrupaciones sociales pueda 

tener su espacio propio, para sus labores administra-
tivas, pero también contar con áreas comunes de 
actividades y terapias. El objetivo es que si una de las 
agrupaciones se gana un proyecto para la compra de 
materiales, por ejemplo, los materiales los puedan 
utilizar igualmente las cinco agrupaciones. Si otra se 
gana un proyecto de actividades, entonces todas 
puedan participar de las actividades”, destacó.
Advirtió que trabajando en ese tipo de simbiosis, 
todas las organizaciones ganarían con los proyectos 
de las demás. 
“Al final seríamos una gran familia en la que los niños 
pueden usar los implementos de manera conjunta. 
Nuestro sueño es que el complejo tenga gimnasio, 
piscina, canchas deportivas, salones de actividades, 
de reuniones, en la que los niños puedan compartir y 
aprender, estos son nuestros sueños”, puntualizó la 
dirigente social.

Si bien administrativamente le faltan 
apenas unos pasos para su registro formal, 
las familias que hacen vida en la organiza-
ción ya tienen experiencia en educación e 
integración social de los niños con Trastorno 
del Espectro Autista. Actualmente elaboran 
un proyecto junto a otras cuatro institucio-
nes para contar con una sede propia adapta-
da a sus necesidades de integración

Por: ROBERTO RIVAS / Ovalle

T

“La idea es poder construir una 
gran sede en la que cada una de las 

cinco agrupaciones sociales pueda 
tener su espacio propio, para sus 

labores administrativas, pero también contar 
con áreas comunes de actividades y terapias”.

Marcia Alfaro,
Presidenta Agrupación Familias Azules

Ministerio
Secretaría
General de
Gobierno

Proyecto �nanciado por el Fondo de Medios 
del Gobierno de Chile y el Consejo Regional.

"Exitosas experiencias de inclusión social y labo-
ral en la provincia del Limarí "Es un aporte  de 
diario El Ovallino en conjunto con la  Agencia m+d

Cerca de 30 familias integran la nueva Agrupación Familias Azules, dedicadas a la educación
e integración de niños y niñas con TEA

Un gran proyecto junto a otras cuatro organizaciones educativas, esperan 
construir los miembros de Familias Azules en la comuna de Ovalle.

En actividades de equinoterapia han participado los pequeños de la Agrupación Familias Azules en el corto tiempo que llevan como organización formal
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Uso voluntario de mascarilla marca 
primera jornada escolar sin restricciones

EN COLEGIOS DE LA REGIÓN 

Algunos estudiantes continúan usando mascarilla aunque ya no es obligatorio. LEONEL FRITIS

En el primer día hábil desde 
que el Gobierno suspendió la 
obligatoriedad de la medida, 
estudiantes y apoderados 
entregan sus visiones. Es 
incómoda, reconocen, pero 
prevención y costumbre 
no acaban con una de las 
principales herramientas 
para el control de la 
pandemia.

Este lunes se vivió la primera jornada 
sin el uso obligatorio de mascarillas 
en los colegios, durante el primer día 
hábil tras la suspensión de la medida 
de prevención sanitaria, que ha sido 
una de las principales herramientas 
para el control de la pandemia de 
Covid-19 en Chile.

Recordemos que, en vistas de un 
nuevo escenario sanitario- que avanza 
a una endemia- y tras complejos años 
de restricciones, el Ministerio de Salud 
decidió liberar ciertos aspectos que 
han sido estrictos, como el tapabocas, 
los aforos y el pase de movilidad.

Sin embargo, dicha decisión no ha 
llevado a las personas a bajar la guar-
dia en demasía y ayer gran parte de 
estudiantes y también apoderados 
continuaban usando la mascarilla, 
pero ahora de manera voluntaria. 
Prevención y también costumbre 
son dos razones que se repiten en 
las calles de la comuna.

INCOMODIDAD Y COSTUMBRE
Dos amigas de segundo medio del 

Liceo Gregorio Cordovez, descansando 
en la Plaza de Armas de La Serena 
al terminar su jornada de lunes, en-
tregaron su visión.

“Igual es un alivio, a cada rato había 
que pedir permiso para salir a tomar 
aire, porque uno se ahogaba con la 
mascarilla en clases”, indicó Maitén, 
a lo que Shajami complementó: “ 
He notado que a muchos les cuesta 
respirar con la mascarilla, porque se 
la bajaban o estaban esperando que 
el timbre sonara para poder salir y 
respirar bien”.

Ambas concuerdan en que lo más 
difícil de las medidas al interior de 

los establecimiento ha sido el uso de 
mascarilla en las horas de Educación 
Física. Y en el resto de las clases 
la incomodidad de utilizarla dentro 
de una sala influía también en la 
concentración.

Pensando en que desde este lunes 
nadie la estaría usando, Shajami había 
decidido irse al colegio sin mascarilla, 
pero se devolvió a buscarla cuando 
vio que todos en la calle seguían 
portándola. La llevó guardada para 
ver si sus compañeros también y se 
la puso cuando notó que era una de 
los dos estudiantes que estaban sin 

mascarilla en la sala de clases.
“Uno se acostumbra igual”, dicen 

las adolescentes, que conversaban 
a un costado de la pileta de la plaza, 
una con tapabocas puesto y la otra 
con el elemento en la mochila, para 
usarlo ante aglomeraciones.

MANTENIENDO LA PREVENCIÓN
También en el centro, Joselyn volvía 

a casa con su madre, Loreto- ambas 
con mascarilla- para tomar la micro 
en calle Cienfuegos.

La mayoría de los estudiantes siguen 
usándola, comenta la joven de ter-
cero medio. Su madre complementa, 
reflexionando sobre la importancia 

de mantener la prevención aunque 
ya no sea una obligación.

“Hoy iba en la micro y había una 
niña tosiendo e iba sin mascarilla, 
entonces yo creo que igual nos va-
mos a enfermar, a lo mejor no de 
lo mismo, pero tal vez un resfrío u 
otras enfermedades respiratorias”, 
dice Loreto, cuestionando de paso 
la decisión del Minsal.

“Yo creo que la sacaron muy luego, 
además hay partes en que vamos a 
tener que usarla, como en el consultorio. 
Entonces uno va a tener que andar 
igual con la mascarilla, en la mano, o 
en el bolsillo, sacársela y ponérsela de 
nuevo, manipularla, y al final también 
es antihigiénico eso”, agregó.

Joselyn reconoce que “a veces es 
incómodo”, sobre todo, como indican 
otros estudiantes, a  la hora de hacer 
educación física, pero sigue usando 
mascarilla como el resto de su fami-
lia, aunque valora que exista mayor 
libertad para sacársela un rato si se 
siente ahogada y que no le llamen la 
atención por ello.

NADIE PUEDE OBLIGAR
La seremi de Educación, Cecilia 

Ramírez recordó que el uso de masca-
rilla ya no será obligatorio en ninguna 
modalidad del sistema educativo, 
indicación que se hizo llegar a cada 
establecimiento de la región y el país.

Sin embargo, precisó que “cada 
niño, niña o adolescente puede usar 
mascarilla si lo considera necesario 
su familia o el adulto responsable. 
Asimismo, pueden utilizar la masca-
rilla en forma voluntaria profesores, 
asistentes de la educación o cualquier 
integrante de la comunidad escolar”. 

Junto con ello, recalcó que “los 
establecimientos no pueden obligar 
a las y los estudiantes, profesores, 
asistentes de la educación, admi-
nistrativos o directivos a utilizar la 
mascarilla de forma obligatoria. Si se 
llega a exigir en forma obligatoria el uso 
de la mascarilla, y hay un apoderado 
que no esté de acuerdo, este lo puede 
denunciar ante la Superintendencia 
de Educación”.

Desde la Corporación Municipal 
Gabriel González Videla, indican que 
otras medidas de autocuidado, como 
el alcohol gel y el lavado de manos se-
guirán también para su uso voluntario.

“Estamos en una mejor etapa de 
nuestras vidas, vamos a poder hacer 
uso de los espacios, de nuestras li-
bertades, pero nuestro llamado es a 
la responsabilidad”, dijo el secretario 
general de la CGGV, Ernesto Velasco.

DIEGO GUERRERO
Región de Coquimbo

YO CREO QUE LA SACARON 
MUY LUEGO, ADEMÁS HAY 
PARTES EN QUE VAMOS 
A TENER QUE USARLA. 
ENTONCES UNO VA A 
TENER QUE ANDAR IGUAL 
CON LA MASCARILLA Y ESO 
TAMBIÉN ES ANTIHIGIÉNICO”
LORETO
APODERADA

IGUAL ES UN ALIVIO, A 
CADA RATO HABÍA QUE 
PEDIR PERMISO PARA SALIR 
A TOMAR AIRE, PORQUE 
UNO SE AHOGABA CON LA 
MASCARILLA EN CLASES”
MAITÉN
ESTUDIANTE DE SEGUNDO MEDIO
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FE DE ERRATAS

En el aviso destacado publicado el 
sábado 01 de Octubre, en la pági-
na 6, se cometieron los siguientes 
errores de transcripción: Donde 
Dice: caratulado López-López; 
debe decir: Caratulado “LOPEZ 
con LOPEZ”; Donde Dice: Miguel 
Aguirre 328 Ovalle, Notaría Cabre-
ra; debe decir: Miguel Aguirre 328 

Ovalle, (Notaría Cabrera); Donde 
Dice: sitio número 4 con frente 
a la calle Tangue… debe decir: 
sitio número cuatro con frente a 
la calle Tangue…; Donde Dice: al 
norte en 8 m con calle Tangue al 
sur en 11 m con parte del sector 
1… debe decir: al norte en ocho 
metros con calle Tangue al sur 
en once metros con parte del 
sector uno…; Donde Dice: sitio 
número 3 al Oriente en 40 m con 
el sitio número 3 al Poniente en 

43 metros con el sitio número 5,… 
debe decir: sitio número tres al 
Oriente en cuarenta metros con 
el sitio número tres al Poniente en 
cuarenta y tres metros con el sitio 
número cinco,…; Donde Dice: rol 
avalúo número 77-7 comuna de 
Ovalle… debe decir: Rol Avalúo N° 
77-7 comuna de Ovalle…; Donde 
Dice: depósito en efectivo en la 
cuenta corriente del árbitro… 
debe decir: depósito en efectivo 
en la cuenta corriente del juez 

árbitro…; Donde Dice: al menos 
un día de antelación a la fecha del 
remate… debe decir: al menos 1 
día de antelación a la fecha del 
remate…; Donde Dice: mayores 
antecedentes oficina de Notario 
Público actual y designado Don 
Rodrigo Cabrera Albarrán. Debe 
decir: mayores antecedentes ofi-
cina de Notario Público actual y 
designado Don Rodrigo Cabrera 
Albarrán. ACTUARIO DESIGNADO

CITACION
La Junta de Vigilancia del Rio Huatulame, cita a todos los Presidentes de 
Comunidades, Presidentes de Canales, Representantes de Comunidades 
Agrícolas y Accionistas en general, a la Junta Ordinaria a efectuarse el día 
Sábado 15 de Octubre de 2022, a las 10:00 horas en Primera Citación y a 
las 10:30 horas en segunda citacion, en la sede de la Junta de Vecinos de 
Chañaral Alto.
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Estudiantes participan en juego de 
negocio y feria de emprendimientos

PRODUCTOS AMIGABLES CON EL MEDIOAMBIENTE

En la plaza de armas se llevó a cabo una ferie de emprendimiento por parte de estudiantes 
del Colegio El Ingenio. 

CEDIDA

Empresas de asesoría, 
galletas saludables para 
perros y manjar casero, 
fueron parte de esta 
instancia, a través de la cual 
los estudiantes ponen en 
práctica diversos contenidos 
aprendidos y que dicen 
relación con los sellos 
institucionales del Colegio de 
Administración y Comercio El 
Ingenio.

Desarrollar su capacidad empresarial y 
representar aspectos de la vida real del 
mundo de los negocios, son algunos de 
los objetivos del Juego de Negocio y Feria 
de Emprendimientos, actividad organi-
zada por el Colegio de Administración 
y Comercio El Ingenio, la que se llevó a 
cabo el pasado viernes en la plaza de 
armas de la comuna, permitiendo que 
los estudiantes mostraran a la comu-
nidad los aprendizajes adquiridos en 
este establecimiento municipal, que 
imparte educación técnico profesional.

Los jóvenes de tercero y cuarto medio 
compartieron sus experiencias asesorando 
a empresas de la comuna, mientras que 
los estudiantes de pre-básica a segundo 
medio crearon productos, todos con el 
sello ecológico, los que pudieron vender 
a la comunidad, y que incluían alcancías 
a base de objetos reutilizados, galletas 
saludables para perros, juegos mate-
máticos, plantas, llaveros, entre otros.

Una interesante iniciativa que incluyó 
la participación de toda la comunidad 
educativa y que mostró las diversas 
experiencias de aprendizaje que viven 
los estudiantes de este establecimiento. 
Alfonso Araya, director del estable-
cimiento, explica que esta actividad 
es transversal a todos los niveles del 
colegio, “y se relaciona también con 
nuestros sellos institucionales. Estamos 
muy contentos que los estudiantes 
puedan mostrar estos conocimientos 
a la comunidad”. 

Eduardo Castro, docente y coordinador 
técnico profesional del establecimiento, 
relató que los estudiantes de tercero y 
cuarto medio “asesoran a empresas 
locales, las que visitan para conocer 
sus instalaciones, conversan con sus 
propietarios, y de esta forma detectan 
falencias o necesidades que éstas pueden 
presentar en los distintos ámbitos y así 
mejorar el negocio”. Una coordinación 
que realizan a través del Departamento 
de Fomento Productivo y Turismo del 

Ovalle

Municipio de Ovalle. Agrega que “los 
terceros y cuartos medios crean empre-
sas de consultoría o asesoría, y previo 
a ello, participaron de una simulación 
de un proceso de reclutamiento y se-
lección a través del cual postulan a 
distintos cargos, como gerente, jefe de 
administración, finanzas o marketing, 
entre otros, una actividad a través de 
la cual se van acercando al mundo 
laboral y mejoran sus experiencias de 
aprendizaje”.

Yibson Barraza, cursa cuarto me-
dio y es parte de los estudiantes que 
protagonizaron el Juego de Negocio. 
Junto a sus compañeros, analizaron 
una empresa de confección de ropa 
deportiva, escolar y estampado de 
telas. “Detectamos que las principales 
problemáticas de esta empresa son 
la contabilidad, la administración y el 
marketing. Para ello utilizamos distin-

tos modelos de análisis de proyectos, 
a través de los cuales se busca que la 
empresa haga los ajustes necesarios y 
mejore su modelo de negocio, y por lo 
tanto sus ganancias”.

Sebastián Rojas, es estudiante de 
cuarto medio y también fue parte de 
esta jornada junto a sus compañeros de 
tercero medio, mostrando a la comu-
nidad la empresa que crearon: ASEM, 
la que presta servicios de consultoría 
estratégica y de gestión, la que busca 
contribuir a la innovación y desarrollo de 
las organizaciones. “Actualmente somos 
diez integrantes y nos tocó asesorar a 
una empresa que crea accesorios para 
mascotas, específicamente, bandanas. 
Tras visitar la empresa, le brindamos 
apoyo en distintos aspectos que su 
propietaria necesitaba mejorar y que 
dicen relación con temas más bien 
administrativos y contables, que no 
necesariamente un emprendedor conoce. 
Esperamos que con esta experiencia y 
con nuestro trabajo, puedan mejorar los 
aspectos más débiles y así potenciar su 
negocio”, comenta el joven. 

Nelson Olivares, jefe del Departamento 
de Educación Municipal de Ovalle, felicitó 
a todos quienes hicieron posible este 
encuentro, destacando “el entusiasmo 
de los estudiantes y los valiosos apren-
dizajes demostrados. En esta ocasión 
ellos han salido de su establecimiento 
para demostrar a la comunidad la calidad 
de la enseñanza que reciben, lo que les 
permite representar aspectos de la vida 
real del mundo de los negocios”.
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MASIFICACIÓN DEL DEPORTE

Tras el exitoso campeonato, de-
portistas y municipio trabajan en 
conjunto con el fin de masificar el 
tenis en la comuna. Es así como está 
la intención de conformar un club de 
tenis para Monte Patria.

“La idea ahora es constituir el club 
de tenis de Monte Patria para así 
generar torneos más largos y es-
cuelas de tenis, para diversificar las 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Monte Patria 

“LA CREACIÓN DE UN 
CLUB DE TENIS EN MONTE 
PATRIA VA ABRIR MUCHAS 
POSIBILIDADES, ESTO VA 
GENERAR QUE LA CULTURA 
DEL TENIS CREZCA”
RONALD VALDÉS
TENISTA CAMPEÓN DEL TORNEO 

Buscan crear club de tenis en 
Monte Patria tras culminar segunda 

edición del torneo comunal

CRECE EL TENIS EN LA COMUNA DE LOS VALLES GENEROSOS

Ronald Valdés se impuso en un entretenido encuentro ante 
Pedro Ávalos, en lo que fue la final de este campeonato 
organizado por el municipio. Tras esto, los deportistas y la 
propia municipalidad se encuentran gestionando la creación 
de un club y una academia de tenis, para así masificar este 
deporte en la comuna. 

Un torneo comunal de tenis fue 
una de las muchas actividades or-
ganizadas por la Municipalidad de 
Monte Patria para celebrar el mes 
de aniversario de la comuna. De 
esta manera se disputó la segunda 
edición de la “Copa Aniversario”, 
con la participación de 16 compe-
tidores provenientes de diferentes 
localidades. 

“Hubo comportamiento bastante 
bueno y optimo, llegó gente a ver los 
partidos, la final estuvo extraordina-
ria, así que el balance es bastante 
positivo”, señaló el encargado de la 
Oficina del Deporte y la Juventud, 
Víctor Arqueros. 

Los partidos se llevaron a cabo en 
las dependencias de la Escuela Flor 
del Valle, ya que esta cuenta con 
dos canchas de arcilla, “la idea del 
torneo era abrir las puertas de la 
escuela a la comunidad, para que la 
gente vea que están estas canchas 
para poder desarrollar este deporte, 
el director del establecimiento quedó 
muy contento”, indicó Arqueros. 

EMOCIONANTE FINAL 
Tal como lo adelantaba el jefe 

de deportes, la final de la “Copa 
Aniversario” estuvo llena de emocio-
nes, en donde Ronald Valdés pudo 
quedarse con el triunfo al vencer 
por 6 a 4 y 6 a 3, en los dos sets 
disputados ante Pedro Ávalos.

El flamante campeón montepatrino 
conversó con Diario El Ovallino sobre 
la obtención de esta copa, enfati-
zando en lo difícil que fue conse-
guirla, “el nivel de los partidos fue 
bien variado, ya que se inscribieron 
tenistas de todas las categorías, 
conocí tenistas que yo nunca había 
visto. La final estuvo bien difícil, el 
rival tenía buena técnica, él venía de 
ganar dos torneos en Ovalle, pero 
en momentos clave yo logré ganar”, 
indicó Valdés.

Por su parte, y pese a perder la final, 
Pedro Ávalos valoró estas jornadas 
deportivas y su desempeño en estas, 
“en este mismo campeonato no me 
fue muy bien el año pasado, este año 
estuve jugando varios partidos hasta 
llegar a la final. Para mí y para todos 
los que jugamos tenis, este torneo 
fue súper bueno, porque a pesar de 
que el tenis es un deporte masivo, 
acá en la comuna no se practicaba 
mucho, faltaban instancias, por 
eso estamos agradecidos con la 
municipalidad”, indicó el oriundo 
de la localidad de El Palqui. 

CEDIDACon la presencia de las autoridades comunales se dio punto final al campeonato. 

disciplinas deportivas en la comuna. 
Esta idea viene de harto tiempo atrás, 
acá se está realizando un trabajo en 
conjunto entre los deportistas y el 
municipio”, señaló Víctor Arqueros. 

Según cuenta el encargado de 
Deportes, este anhelo estaría muy 
pronto a materializarse, “esta semana 
nosotros ya debiésemos dejar la soli-
citud de constitución en la secretaría 
municipal, ya con eso nos podremos 
reunir para constituirnos formalmente 
y así seguir con todos los pasos, tener 
un directorio, personalidad jurídica, 
la cuenta bancaria, y todos esos 
temas”, puntualizó. 

Los finalistas del último campeo-
nato valoraron esta iniciativa, ya 
que esperan que de esta manera se 
puedan dar nuevas oportunidades 
para los deportistas locales. 

“Es genial que las canchas de la 
escuela se puedan cuidar mejor a 
través de este club de tenis, porque 
es una instancia que permitirá que el 
tenis siga creciendo en Monte Patria, 
actualmente a esas canchas no se les 
da la utilidad que podría tener, el uso 
es poco, entonces la creación de este 
club va abrir muchas posibilidades, 
esto va generar que la cultura del 
tenis crezca”, indicó Ronald Valdés. 

Mientras que Pedro Ávalos declaró 
en la misma línea que “esta iniciativa 
es súper buena, porque se nos abren 
muchas puertas, al tener un club de 
tenis podremos competir con clubes 
de otras ciudades, podremos hacer 
ligas y campeonatos. En la comuna 
hay buen nivel, así que yo creo que 
no vamos a estar por debajo, sino que 
estamos en condiciones de competir”.

El oriundo de El Palqui Pedro Avalos fue uno de los participantes del torneo comunal. CEDIDA


